
会 議 概 要 書 

会議の名称 平成 30 年度 伯耆町有線テレビジョン放送番組審議会 

開 催 日 時 平成 31 年 3 月 27 日（水） 午前 10 時 00 分から午前 11 時 25 分まで 

開 催 場 所 伯耆町役場 応接室 

出 席 者 【番組審議会委員】 

 田中治伸、秋田寿江、車睦宏、濱田真代（小澤敦彦委員欠席、濱田委員

11：00 にて都合により退席） 

【事務局】 

 企画課 森課長 一橋室長 白根、㈲メディアテック 日置 

会 議 の 主 な 内 容 

【協 議 項 目 及 び 協 議 内 容】 

【協議事項】 

１．自主放送番組について 

２．その他 

【 概  要 】 

１．開会 

２．あいさつ（森課長） 

３．報告 

  （１）ケーブルテレビ加入状況 （２）番組の放送状況 

  （３）平成３０年度番組モニター実施結果について 

 （４）視聴者からよせられた意見 

（５）訂正放送の実施状況 （６）放送事故 

（７）FTTH 化の事業実施状況について  

以上を資料に基づき事務局より説明 

＜質疑・意見等＞ 

会長 報告事項について、質疑等を求める。 

会長 自主放送番組について、福祉大会等高齢者参加事業の放送が行われていない事業があ

ったと聞いている。極力取り上げるようにしていただきたい。 

一橋 都合がつかない場合以外は、大抵のものを取材していると思うが、社協の事業につい

て日程等が情報提供いただいたもののみとなる。社協の事業日程等、把握を密に行う

よう取り組みたい。 

会長 高齢者が出演することを期待している部分も多々ある。ぜひお願いしたい。 

秋田 モニター意見にもあったが、もうすぐ１年生で園児が恥ずかしがる場面がある。先生

（保育士）に質問していただくほうが良いと思う。 

   また、関西弁についても指摘があったが、同様に感じているところ。他局（中海 TV）

でも、散策するような番組があるがアナウンサーがそのままの姿で出演しておられる。



   それで良いのではないかと思う。 

一橋 古い話になるが、合併直後岸本地域にも放送を行うようになり、視聴していただくた

 め、少し番組を面白い方向で制作し始めた経過がある。（白タイツが登場した頃） 

 合併後 14 年経過し、視聴環境も全町に渡り一定になった感もある。 

 この自主放送で、民放局のようなﾊﾞﾗｴﾃｨをする必要もないと考えるので、今後は少し、

情報伝達等の本来の目的を重視しながらﾊﾞﾗｴﾃｨ的な要素を減らしながら放送を行うよ

う検討したい。 

車  議会放送について、重要であると考えているがモニター結果では「よく視聴するもの」

に上がってきていない。モニター4 名なのでこの意見が全てというわけではないが、 

やはり、もう少し議会放送に関心をもってもらえるような方法を検討してはどうか。

一橋 ご承知と思うが、議会放送は趣旨を逸脱しないことと、公平性を保つため、あまり変

更ができない。議会ととりきめのうえ放送を行っているもの。ご意見については同感

であり、なにか良い方法がないか検討したいところ。 

濱田 議会放送について、視聴者は興味の有無によって視聴を決めていると思う。若年層は

興味がなさそうだが、子育て等の話題で討論されているような場面であれば視聴もさ

れるように感じる。事前に何の話題について討論が行われているか解れば、関心をも

って視聴される機会も増えるのでは。 

一橋 質問の要旨等は事前に解る。（通告があるため。）大項目程度であれば、番組内でテロ

ップ表示は可能、番組予定表記載は前月作成のため無理だが、放送内で事前に一般質

問の放送予定として、質問者、質問要旨等も案内は可能と考える。どのような方法で

できるのか検討のうえ取り組みたい。 

車  ＦＴＴＨ整備、31 年度はどのあたりが実施区域となるか。実施の際は説明会等の予定

はあるか 

一橋 二部、日光が中心。30 年度で旧岸元地域と旧溝口地域のうち大字溝口とその周辺（谷

川、宮原、大江、上野方面）を整備している。なお、国庫補助事業であり、新年度に

入り交付申請・決定のうえ入札し議会にて契約議決をいただく必要があるため、着工

は 6 月以降、説明会等は７・８月頃となるよう考えている。 

会長 報告事項について、その他質疑はないか。 

全会 なし 

会長 それでは議事の自主放送番組についてに進みたい。 

一橋 番組視聴があるため準備を行う。その間に２点ご協議を願いたい。 

   １点は、３月議会定例会の予算決算常任員会において、議会全体としてではないが、

森下議員から、繰り返し放送について、「もう少し少なくてもよいのでは。」という意

見をいただいた。これは、再放送の回数を減らすことにより、事業費の削減が見込め

ないかという趣旨にもとづくものであり、事務局からは再放送の回数を減らすことに

よって、大きくコストが減るものではないと考えている旨はすでに伝えており、そう

拘られたものでもないが、審議会でご意見をいただくこととしたため、お諮りするも

の。事務局としては、コスト減に直接つながらないため、視聴機会の確保としてなる

べく沢山放送を行いたく考えているところ。 

会長 事務局から説明があったが、コスト減にならないのであれば、視聴機会の確保に努め

ていただきたく考えるところ。でこの会のまとめとしたいがよいか。 

全会 了 

一橋 もう一点は、本会委員の任期が平成 31 年 6 月となっている。充て職の方は継続である



が、それ以外の方についても、できれば継続しお願いできればと事務局では考えてい

るところ。ご意見を求めるものではないが、時期が来たら手続きを始める事としてい

るので、ご予定いただければと思います。 

会長 準備ができたようなので、番組の視聴に移る。 

   ～番組視聴～ 

会長 ご覧いただいた番組について、ご意見をいただきたい。 

【番組：冬の運転】 

秋田 知らない人にはとっては良い番組 

車  昔はチェーンを巻いていた。懐かしくも思った。米子道チェーン規制対象、知ってお

くべきことを知らせる番組を放送することは重要。（便利なチェーンがあることもわか

り良かった。） 

会長 注意喚起ができた。自主放送において必要かつ重要なことができたと考える。 

【番組：日光スキークラブ】 

会長 地域の活動や取り組みの紹介は継続的にお願いしたい。 

   両方の番組についてだが、このぐらいの時間が良いと思う。あまり長いのは飽きてく

る。 

会長 その他なにかないか。 

全会 なし 

一橋 情報提供番組は、31 年度は消費税率改定、キャッシュレス、ポイント制度等いろいろ

あるので、取り組むよう考えている。また元号についても必要に応じ検討していくこ

ととしている。 

会長 元号で、制度等ではなく、元号が変わってどう感じるか。というような番組もあった

ら良いと思う。 

一橋 検討する。平成を振り返る番組は予定している。 

一橋 地域活動の紹介についてだが、今後も継続していくが、減少傾向にある。背景に人口

減少や若者減少の影響により地域の取り組みも減少傾向にもあると考えている。今後、

地域のありかたを考えるような方向になるような気がしており検討が必要と考えてい

る。 

一橋 農業番組が少ない。以前は栽培方法や、接ぎ木の方法など番組にしていた。 

   現状では、そういった番組ではないと考えているが、農業地域でもあり、農業番組は

必要と考えている。なにか意見・提案はないか 

車  収入保険制度が始まることとなっている。従来の水稲共済と異なり、水稲のみに限ら

ない。掛け金が高いというはなしもあるが・・・制度として紹介してはどうか。まだ

浸透していないと考えている。このほか、現状の農業では、組織化、法人化等しない

と労働力的に困難になりつつある。そういった考え方から組織化をした集落もある。

（遠藤：5 年程度経過、父原：今年できた、吉定、金屋谷：31 年度）こういった集落

の状況等を観察的に取材し、取り組みを紹介すれば、組織化に向けた啓発番組にはな

る。 

一橋 参考とし検討させていただく。 

会長 その他ないか 

全会 なし 

会長 議事その他はないか 

一橋 事務局からはありません。 



会長 各委員からは 

全会 なし。 

会長 それでは以上をもって番組審議会を終了する。 


